

QUATRIEME DIMANCHE DE PÂQUES C - DIMANCHE DU BON PASTEUR – DIMANCHE DE PRIERE POUR LES VOCATIONS. CHARNY ET TOUCY. 08/05/2022

Ac 13.43-52 ; Ps 99 (100) ; Ap 7, 9.14b-17 ; Jn 10, 27-30

En ce quatrième dimanche du temps pascal, nous célébrons en Eglise le dimanche du Bon Pasteur. C'est Jésus lui-même qui nous dit qu'il est le Bon Pasteur. Cette image de Dieu Berger, Pasteur se retrouve déjà dans l'Ancien Testament. Le psaume 22 chante le Dieu Berger : « *Le Seigneur est mon berger : je ne manque de rien. Sur des prés d'herbes fraîches il me fait reposer. Il me mène vers les eaux tranquilles et me fait revivre.* » C'est pour souligner l'image d'un Dieu attentif et dévoué pour les hommes, un Dieu qui guide vers le bonheur de l'homme que cette figure est appliquée à Dieu. Notre Dieu est celui qui s'occupe des hommes avec le plus grand soin. Jésus Christ est venu dans le monde pour conduire les hommes vers Dieu son Père. Il est le Berger qui connaît ses brebis et va jusqu'à donner sa vie pour elles. Il donne sa vie pour que ses brebis aient pour toujours la vie. C'est de cette manière que Jésus conduit son Troupeau vers les pâturages éternels, vers Dieu. Aujourd'hui, c'est aussi le dimanche de prière pour les vocations sacerdotales, religieuses et catéchétiques et pour l'engagement toujours plus effectif et réel des laïcs. L'Eglise nous invite à méditer et à réfléchir sur Jésus Bon Pasteur et sur les vocations, afin de mieux assumer et assurer nos vocations respectives. Ces deux thèmes apparemment sans lien entre eux, ont des imbrications étroites entre eux. Car l'un tire sa source de l'autre. Le Bon Pasteur inspire, nourrit et donne l'énergie aux pasteurs de l'Eglise d'aujourd'hui. Le Bon Berger se donne à imiter aux « bergers » actuels du peuple de Dieu. L'amour du berger pour ses brebis inspire notre engagement aujourd'hui : savoir montrer de l'attention, de la fraternité, de la générosité vis-à-vis de nos frères et sœurs.

A travers les textes qui nous sont proposés aujourd'hui, essayons de comprendre la mission du Bon Berger. Sa mission est de conduire le troupeau de Dieu à la vie éternelle. Jésus qui est le Berger par excellence dit ceci en Jn 6, 39-40 : « *La volonté de celui qui m'a envoyé, c'est que je ne perde aucun de ceux qu'il m'a donnés, mais que je les ressuscite tous au dernier jour. Car la volonté de mon Père c'est que tout homme qui voit le Fils et croit en lui obtienne la vie éternelle* ». Jésus est le Bon Pasteur qui conduit en lieu sûr. Comme nous avons besoin d'un guide sur un chemin incertain, Jésus est notre gouvernail qui nous donne la bonne direction pour éviter notre égarement. La vie est trop compliquée avec beaucoup de carrefours pour que nous puissions la traverser seul, en toute sécurité. Le Christ nous offre la direction et la protection pour traverser les obstacles de la vie et éviter les éléments qui pourraient nous détruire. Avec lui à nos côtés, nous ne sommes pas condamnés à tourner en rond sans savoir où aller. Il y a aussi une certaine intimité, même une complicité entre Jésus et ceux qui écoutent sa voix : Jésus les connaît et eux le suivent. Jésus leur donne la vie et ils ne périront pas. Il s'agit de ne pas suivre n'importe quel berger, n'importe quel marchand de bonheur, qui pourrait nous perdre. Suivons Jésus, car il est le chemin, la vérité et la vie. Suivons le Bon Berger qui accomplit la mission de son Père, mission de salut. Suivons Jésus qui nous connaît chacun et chacune par notre nom. Suivons Jésus qui nous assure la vie.

Jésus a envoyé ses disciples proclamer la bonne nouvelle du salut. Il a envoyé ses disciples pour rassembler le peuple dispersé et lui indiquer le chemin de la vie ; pour être les guides et les bergers du peuple de Dieu. Le livre des Actes des Apôtres qui est comme l'évangile des apôtres nous montre comment les disciples, remplis de l'Esprit Saint, ont annoncé contre vent et marrées la Bonne Nouvelle du Salut. Grâce à eux beaucoup de gens, surtout parmi les païens, se sont convertis et ont embrassé la foi, chemin de la vie éternelle. Ils ont quitté le chemin des ténèbres pour la lumière. A la manière des disciples, le Christ nous envoie aujourd'hui dans notre monde actuel. Il s'agit pour nous aussi de chasser nos paresse, nos fausses excuses, nos faux semblants, notre trop grande occupation pour nous mettre au service des autres, pour nous rendre disponible à annoncer l'Évangile, pour indiquer à nos frères et sœurs le chemin qui conduit à la vie. La foi sauve.

C'est ce que Paul et Silas disent au géôlier : « Crois au Seigneur Jésus, et tu seras sauvé, toi et toute ta maison » (Ac 16, 31). Par leur foi et l'annonce de l'Évangile, les disciples du Christ héritent du Royaume de Dieu comme nous l'atteste aussi la 2^{ème} lecture tirée de l'apocalypse de Saint Jean : « Moi, Jean, j'ai vu : et voici une foule immense, que nul ne pouvait dénombrer, une foule de toutes nations, tribus, peuples et langues. Ils se tenaient debout devant le Trône et devant l'Agneau, vêtue de robes blanches, avec des palmes à la main ». Cette foule immense représente tous ceux qui ont cru et suivi le Christ, Bon Berger.

Aujourd'hui encore nous avons besoin d'apôtres, de missionnaires pour notre temps, des femmes et des hommes qui se consacrent pour l'annonce de la Bonne Nouvelle. Dieu attend notre générosité pour choisir parmi nous, parmi nos enfants et petits-enfants des pasteurs selon son cœur. « N'ayez pas peur, ouvrez vos portes au Christ » disait Saint JP II. Cet encouragement est toujours d'actualité. Ne nous décourageons pas et ne décourageons pas nos jeunes filles et nos jeunes garçons qui désirent se consacrer au Christ pour la mission. Au contraire encourageons-les, soutenons-les, prions pour eux. Il y a de la joie et de l'exaltation dans le service des hommes et des femmes à travers la mission dans l'Église. Malgré les fragilités et les faiblesses des membres de nos églises, gardons confiance en Dieu car il écrit droit sur des lignes courbes. Il saura comment apaiser nos cœurs et raffermir notre foi en purifiant son Église. Il saura comment la rendre belle. Prions le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers à sa moisson et supplions pour que tous les pasteurs soient heureux dans leur ministère. Que Dieu nous donne de nombreux et saints prêtres et diacres, de nombreux et saints religieux et religieuses, de nombreux et saints laïcs engagés dans la mission. Amen.